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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°3 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 04 octobre 2022 – visioconférence 

PRESENTS 

A. CASSIOT ; J. COUSIN ; T. DEVAUTOUR ; B. DUENAS ; G. FAUQ ; 

F. GAUTIER ; P. GRIMAL ; V. HOCQUEL ; D. KOVACEVIC ; S. PACHECO ; S. 

RAFAITIN ; D. RAMOS ; L. SOCHARD 

EXCUSES S. PAULMIER 

ABSENT JM. THIROT 

 

ORDRE DU JOUR : 

1. Informations Générales, 

2. Campus FFBB 2023, 

3. Point Structure GEB18, 

4. Début des championnats, 

5. Assemblées Générales des clubs, 

6. Tournoi des Demoiselles, 

7. Tour des commissions, 

8. Questions diverses. 

INFORMATIONS GENERALES 

Philippe GRIMAL ouvre cette réunion en remerciant Joël COUSIN, Président du Club Sportif de Bourges 

et toute son équipe de dirigeants et bénévoles pour leur accueil lors du Trophée ABEILLE Sorcelle 

Assurances le samedi 10/09. Ce dernier a été une belle réussite, tout comme la longue journée Comité 

(AG extraordinaire puis réunion des Présidents et Secrétaires -tous les clubs présents – et enfin la 

formation de dirigeants -une quinzaine de personnes ont participé). Il remercie également Véronique 

HOCQUEL, Secrétaire administrative CD18 pour la qualité de son intervention et l’animation de l’après-

midi. Remerciements aussi à Sylvie PACHECO, David KOVACEVIC et Achille CASSIOT qui l’ont 

accompagnée. 

Après le rendez-vous technique du samedi 03/09, la saison sportive de nos clubs est ainsi parfaitement 

lancée !  
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Philippe GRIMAL souhaite que l’équipe ait une pensée pour Bruno qui est entré à l’hôpital aujourd’hui 

et va subir son intervention chirurgicale ce mercredi. Tous lui souhaitent bon courage et la meilleure 

des convalescences possibles ! 

 Informations fédérales : 

GOUVERNANCE : 

Philippe GRIMAL a participé à la visioconférence du jeudi 08 septembre : 

Connecté comme plusieurs élus sur un mauvais canal, les 10 premières minutes de présentation ont 

été manquées. 

Face aux difficultés et la situation délicate de la structure ces dernières années, Jean-Pierre SIUTAT a 

décidé de présenter sa candidature à la Présidence de FIBA Europe (et automatiquement Vice-Président 

de FIBA Monde). 

Par conséquent, en cas d’élection (50 fédérations votantes et 1 nation = 1 voix) il sera contraint de 

quitter son poste à la FFBB. 

C’est pourquoi, plusieurs domaines vont progressivement être traités par l’actuel Trésorier Général : 

Jean-Pierre HUNCKLER, et notamment l’animation du réseau fédéral : Séminaires des dirigeants, 

Conseil des Présidents de Ligues Régionales, relations avec les CD/CT et les clubs. 

Pour mener à bien ses nouvelles missions et l’énorme charge de travail, il va petit à petit se libérer de 

ses activités professionnelles (gérant de plusieurs sociétés) pour se consacrer exclusivement à la FFBB 

à partir du 1er janvier 2023. Il conservera son statut de bénévole, et ne percevra donc aucun salaire 

jusqu’à une éventuelle prochaine élection. L’AG FFBB 2023 sera donc possiblement élective.  

VISIO 3x3 STRUCTURES : 

Le vendredi 23 septembre s’est tenue une visioconférence avec les représentants du Pôle FFBB, de la 

Ligue CVL et des 6 Comités. 

Bastian DUENAS, Ludovic SOCHARD, David KOVACEVIC et Philippe GRIMAL étaient présents pour notre 

département. Preuve du dynamisme de cette pratique sur notre territoire, nous étions le CD le plus 

représenté ; merci à eux pour leur disponibilité !   

VISIO Entretien d’accompagnement pour les Comités de moins de 2 500 licenciés : 

Sophie RAFAITIN et Philippe GRIMAL ont participé au rendez-vous le mardi 27 septembre. Philippe 

CABALLO, salarié FFBB et Nicolas SORIN, Président CD53, tous les deux du Service Territoires et Clubs. 

L’entretien d’une durée de 90 minutes a porté sur : 

- l’explication du dispositif fédéral à destination des 26 Comités cibles : mieux accompagner (2 RDV par 

Comité sur un même mandat) et utiliser la demande du PSF-ANS comme élément central des 

demandes d’aides, 

- la présentation de nos différents indicateurs chiffrés (licenciés, finances, actions réalisées par 

thématique, etc…), 
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- des échanges assez larges : organisation et fonctionnement du Comité, situation des clubs, 

problématiques rencontrées, aides fédérales possibles (financières mais aussi humaines), collaboration 

CD18-Conseil Départemental du Cher, etc… 

Les points essentiels à retenir : 

1) Lors de la prochaine AG, un temps sera consacré aux Comités < 2 500 licenciés : le samedi de 14h00 

à 16h00, 

2) Au moment de leur réaffiliation, 2 clubs ont déclaré du 3x3 et 5x5 entreprise. Le Service va nous 

communiquer leur identité, 

3) Nous avons obtenu la note de 24/100 selon les critères fédéraux. Le résultat peut paraître faible…mais 

nous faisons partie des « bons élèves » ! Le thème du PPF a été très bien noté mais trop peu valorisé 

dans l’aide financière. Un rééquilibrage financier devrait avoir lieu, 

4) Nous n’avons obtenu aucun point dans les 4 thèmes suivants : structuration du Comité, 

infrastructures, responsabilité sociétale et sociétés-mixités. 

Si les deux derniers sont « particuliers », il nous faudra exposer l’organisation du Comité (Commissions, 

Référents, équilibre hommes-femmes, élus de moins de 25 ans, missions de nos salariés, etc…) et mettre 

en avant le travail de la Commission Infrastructures (homologation des salles, recensement des sites 

extérieurs, projets de terrains 3x3, etc…), 

5) Les clubs qui ont déposé une demande au titre du PSF-ANS mais n’ont pas été accompagnés, seront 

normalement conviés à un entretien de manière à obtenir un accompagnement et des conseils pour 

les éditions futures. 

6) Les formations MICROBASKET doivent être plus nombreuses car cette pratique concerne de 

nombreux clubs qui accueillaient ce très jeune public et reçoivent de multiples sollicitations de parents 

pour s’inscrire, 

Les deux élus du Cher ont apprécié ce moment d’échange et remercient la FFBB et le Service Territoires-

Clubs pour l’initiative, leur disponibilité et écoute. 

 

 Informations LIGUE Centre Val de Loire : 

Réunion plénière de l’IRFBB : Philippe GRIMAL y a participé le mardi 13 septembre (11 personnes 

présentes) : 

- Une présentation de l’IRFBB a été faite : il regroupe 19 personnes dans son organigramme, autour de 

7 Pôles de formation (statut de l’entraîneur, techniciens, OTM, arbitres, VxE, Territoires et Dirigeants), 

- Un rappel sur les rôles et missions des diverses structures est nécessaire : exemple pour les arbitres 

avec la CRO, l’ERO et le Pôle IRFBB Formation des arbitres, 

- Une explication sur la répartition des missions de chaque structure est faite : l’IRFBB forme avec un 

souci d’homogénéité entre les territoires (contenus de formation communs) quand les Comités gèrent 

en autonomie la formule et les formes possibles qui sont proposées, 
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- Toutes les formations doivent obligatoirement s’inscrire dans les critères de qualité du dispositif 

QUALIOPI (depuis la fiche d’inscription jusqu’à l’enquête de satisfaction), 

- La Ligue CVL et son IRFBB feront l’objet d’un suivi-contrôle du dispositif QUALIOPI en février prochain, 

- Il manque un référent Formation sur le Pôle VxE qui porte notamment sur la formation Microbasket : 

« le CD18 est-il intéressé afin d’intégrer l’IRFBB ? », 

- une formation des Trésoriers (clubs et CD) est programmée en début d’année civile. 

L’occasion était bonne également de collecter des informations et de poser de multiples questions : 

- Le Président de la Ligue CVL souhaite plus de collaborations avec les Comités : que la Ligue aille dans 

les territoires et que les comités se rapprochent de la Ligue ! 

- Il annonce aussi que les membres du Comité Directeur de la Ligue CVL devraient se déplacer dans les 

territoires à la rencontre des clubs principalement, démarche qui n’a pas été possible à cause de la crise 

sanitaire, 

- Pour les candidats aux BF qui se sont inscrits (et ont donc payé leurs droits d’inscription) mais n’ont 

pas suivi la formation, la Ligue CVL souhaite maintenir les remboursements aux Comités concernés (et 

non aux clubs des stagiaires) de manière à leur laisser le choix de reverser ou non à leurs clubs, 

- Les Automnales 2022 auront lieu le samedi 22 octobre au CFA de Blois (41), 

- Les CTA prendront leurs fonctions à partir du 1er octobre dans les Comités qui ont un candidat 

déclaré, 

- Les Missions Service Civique MEDIATEUR 3x3 prendront leurs fonctions à partir du 1er novembre dans 

les Comités qui ont un candidat déclaré, ceci pour leur permettre d’être en poste sur l’ensemble de la 

saison, jusqu’au 30 juin 2023, 

- La Ligue CVL a bien reçu les candidatures spontanées du club du CJMBB (Masters de Ligue 3x3-date 

à déterminer et Finales Régionales Jeunes 5x5-08 mai 2023) et s’en réjouit. Cependant pour des raisons 

de procédure, un appel à candidatures sera effectué prochainement. Finalement, il a été décidé de faire 

tourner l’évènement. Après l’édition en Indre-et-Loire l’année passée, celle de 2023 se déroulera dans 

le Loir-et-Cher (41). 

Philippe GRIMAL s’étonne de la procédure de recrutement des MEDIATEURS 3x3 dans chaque Comité 

lancée le 30 septembre : 

- elle est décalée d’un mois par rapport aux précédentes annonces (voir ci-dessus la réunion IRFBB), 

- surtout les Comités vont devoir se passer de ressources humaines pour le lancement des SERIE’S aux 

vacances scolaires de Toussaint, 

- les formations prévues dès leur embauche (FBI, EVENT MAKER, etc…) vont encore retarder leur 

opérationnalité sur les territoires, 

- ces 6 salariés auront donc leur utilité presqu’exclusivement lors des Opens Access de fin de saison, et 

surtout les manifestations estivales prévues par la Ligue CVL.   

Philippe GRIMAL s’étonne de la procédure de recrutement des Conseillers Techniques de l’Arbitrage 

dont la prise de fonction a été fixée au 1er octobre. Nous sommes le 04/10 : aucun candidat n’a entamé 

ses missions. 
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Pour ces deux nouveaux collaborateurs, dont le principe de recrutement a été validé fin mai, et alors 

que notre Comité a travaillé pour prospecter et rencontrer des personnes intéressées, aucune 

information ne nous a été faite en retour des candidatures transmises.  

Plan de relance : 

12 clubs du département ont profité de l’aide matérielle de 400 ,00€ (contre envoi simple d’une facture 

acquittée) : CSB, CJMBB, USF, USV, BCM, SAB, A3B, BCC, SDBB, ABCD, ESA et NBC ; et 2 de l’aide liée à 

la progression du nombre de licenciés : CSB et SDBB. 

 

 Informations partenaires publics  

CONSEIL DEPARTEMENTAL : 

Le 30 septembre, Philippe GRIMAL a contacté les services pour effectuer un point sur les manifestations 

de fin de saison et d’été ainsi que divers documents transmis (PV d’AG 2022, bilans financiers, 

documents comptables et facture pour l’aide à l’investissement). Donc : 

- notre Comité fait partie de ceux qui ont beaucoup de dossiers, 

- les activités de fin de saison et estivales suivantes ont été jugées comme faisant partie du plan 

d’activités « habituelles » et ne seront donc pas plus aidées : FNMB, Basket Tour et Camps des clubs, 

- seule la Journée Sports Collectifs du 24/06 est considérée comme une manifestation exceptionnelle 

et sera aidée à hauteur de 1 000,00€ (2 150,00€ demandés). La commission se réunira le 17 octobre 

pour valider la décision. Également, elle examinera la part variable à verser aux structures (25% restants), 

- au titre de l’aide à l’investissement, la facture des équipements de nos équipes de sélections (sacs à 

dos, sweats-shirts et surmaillots) a été validée par la mise en paiement. La somme de 1 658,52€ devra 

être prochainement viré sur notre compte. Pour atteindre le seuil des 3 000,00€ attribués, nous avons 

encore la possibilité d’acheter du matériel pour un montant de 1 341,48 €. L’équipement des CTT mais 

aussi du Comité pour des vidéoprojecteurs portables est en cours, 

- la déclaration des manifestations 2023 est fixée au 30 novembre dernier délai. Cependant, la décision 

reste à confirmer. 

 

COMMUNES :  

Conseil Municipal de la Chapelle Saint-Ursin du jeudi 08 septembre :  

Le projet terrain 3x3 n’a pas été traité faute de temps. Le sujet est reporté à la prochaine réunion. 

Emmanuel CRETIER, Responsable des Services Techniques de la commune, nous tiendra informé. 

EDUCATION NATIONALE :  

Le jeudi 22 septembre, Philippe GRIMAL a participé à une visioconférence avec : 
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- Nathalie BARDIOT-KILL, Conseillère Pédagogique en EPS sur la Circonscription de Saint-Amand-

Montrond (Cher-Sud), 

- Andres TORRES, Animateur Sportif à la Communauté de Communes du Berry Grand Sud,  

- Frédéric AUSSIETTE, Président du Comité du Cher de Tennis de Table. 

L’objectif était d’organiser les activités en milieu scolaire programmées par le Comité sur ce territoire : 

* Cycle d’OBE à l’école du Châtelet, 

* Intervention ponctuelle/Animation à l’école de Saulzais-le-Potier. 

Il a transmis les informations à Emmanuel CAQUET qui va se mettre en relation avec les structures pour 

organiser la collaboration. Du fait de l’absence de Bruno, la programmation est la suivante : cycle OBE 

à partir de janvier sur 6 séances puis intervention en fin d’année scolaire sur un site en extérieur. Philippe 

GRIMAL a prévenu la Présidente du BCC qui fera le lien avec son club en distribuant des flyers dans 

l’école sur la période. 

Les documents nécessaires à notre intervention (demande d’agrément + carte professionnelle) ont bien 

été transmis et les contacts ont déjà été établis. Merci à Emmanuel CAQUET pour sa réactivité et son 

efficacité ! 

 

 Informations partenaires privés 

Journée Sports Co : 

Malgré deux relances, Philippe GRIMAL n’a obtenu aucun retour des Présidents des 3 autres disciplines. 

Il a alors directement contacté les Conseillers Techniques des 3 autres disciplines (football, rugby et 

handball). Toutes ont confirmé le désir de reconduire l’initiative en 2023. 

Philippe GRIMAL va donc organiser une visioconférence le jeudi 06 octobre. Celle-ci aura pour but de 

déterminer une date au calendrier, les cibles visées et la forme souhaitée.  

 

Crédit Agricole : 

Journée 3x3 : après un second contretemps du CREPS qui nous a finalement informé qu’il ne pouvait 

pas nous accueillir, il a été décidé de : 

- maintenir la journée au vendredi 28 octobre, 

- opter pour le site Gonzalez-Ladoumègue (+ terrains extérieurs si la météo le permet). 

Le nécessaire a été fait pour réserver auprès du Service des Sports de la ville de Bourges, et informer le 

club utilisateur, CS Bourges. 

La convention de partenariat CD18-CA Bourges/Turly est en cours d’établissement. 

Merci à David RAMOS pour le travail sur l’affiche de l’évènement. Philippe GRIMAL l’a transmise pour 

avis au Directeur de l’agence Crédit-Agricole Bourges-Turly et Responsable du Point RENCONTRES 

Jeunes Gibjoncs-Chancellerie. Après leurs retours, nous pourrons communiquer. 

 

 Informations clubs 
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- Le samedi 17 septembre dernier, notre Secrétaire Administrative a été contrainte de travailler 2 heures 

supplémentaires pour valider les licences des joueuses du Centre de Formation du Tango Bourges 

Basket afin que celles-ci puissent participer à leur première rencontre de championnat de France, le 

jour même à 17h15 ou le lendemain à 15h30. 

Philippe GRIMAL a échangé avec le Président du CJMBB et Responsable du Centre de Formation et le 

correspondant du club. Il a également contacté la Responsable de Licences du club, aussi élue au CD18, 

ainsi que le Directeur Général du Tango Bourges Basket pour les alerter sur les points suivants : 

1) le caractère peu professionnel de la situation pour laquelle le CD18 ne peut pâtir des manquements 

de divers acteurs, majoritairement professionnels (médecins, CREPS de Bourges, salariés des clubs), 

2) l’inadmissible pression mise sur une personne salariée avec laquelle aucun lien hiérarchique n’est 

établi, 

3) l’absolue nécessité de trouver une solution pour la prochaine saison mais également l’avenir. 

4) l’évidence qu’une telle situation ne puisse se reproduire. 

Il souhaite aussi porter ces faits à la lecture de tous par publication dans ce procès-verbal. Il prévoit 

enfin de signaler cette situation auprès du médecin régional lors d’une prochaine réunion de Comité 

Directeur Ligue CVL. 

- Philippe GRIMAL a été invité par le Club Sportif de Bourges, via son Président pour participer à 

la soirée Partenaires, présentation-bilan du Trophée ABEILLE Sorcelle Assurances 2022 le jeudi 

20/10. Pris par la première réunion de préparation du Camp National-Tournoi des Demoiselles, 

il ne pourra être présent.  

David RAMOS, Responsable Commission Communication représentera le Comité. 

Pour notre réunion de novembre en présentiel, nous reprenons les invitations auprès des clubs. Ainsi, 

le BCC, l’USF et le THBB seront conviés. Thomas DEVAUTOUR présente la démarche qu’il a préparé 

pour faire interagir et impliquer les dirigeants présents à nos échanges. 

CAMPUS FFBB 2023 

Le cahier des charges est le même que la saison dernière. 

Des échanges ont lieu sur notre candidature en 2022 et sa non retenue : choix de l’hébergement limité, 

période peu propice à une tarification avantageuse, travail sur les points d’amélioration, etc… 

Il est finalement décider de recandidater. En revanche, une nouvelle réponse négative entraînera la fin 

de nos démarches, encore plus au terme de la mandature. 

4 compléments apparaissent comme indispensables au nouveau dossier : 

- rappel qu’il s’agit de notre 2ème candidature consécutive « c’est un évènement vivement souhaité ! », 

- cette manifestation dynamisera notre Comité, lequel compte moins de 2 500 licenciés, 
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- c’est une formidable opportunité offerte aux dirigeants de nos 14 clubs de pouvoir se former et 

s’informer « à domicile », 

- les deux établissements hôteliers (NOVOTEL et IBIS BUDGET) sont côte-à-côte. 

Une réflexion sera à mener sur la future organisation d’évènements 3x3, comme un Open Plus par 

exemple. 

GROUPEMENT EMPLOYEURS BASKET 18 

- Les premiers retours sont positifs. 

- Sur le plan financier pas trop de soucis. Le club de l’US Florentaise a demandé l’autorisation de payer 

la première échéance en deux fois. Le premier versement a bien été réglé. Seul La Grappe Chavignolaise 

n’est pas encore à jour suite aux démarches bancaires lié aux changements de Président et Trésorier 

du club. 

- Adrien souhaite revoir les dirigeants pour la suite. Il lui sera proposé la date du 10 octobre. 

- Il faudra voir s’il s’est inscrit au Brevet Fédéral Jeunes. 

- Le centre de loisirs de Plaimpied-Givaudins a contacté le Comité pour une intervention pendant la 

1ère semaine des vacances. En l’absence de Bruno, le GEB fera une proposition au centre de loisirs si 

Adrien est disponible à la date demandée. 

DEBUT DES CHAMPIONNATS 

Nous avons reçu plus d’engagements d’équipes que la saison dernière. Passage de 35 à 46 équipes ! 

SAISON 2021-2022 

CATÉG U13F U15F U18F U13M U15M U17M U20M PRF PRM 

Nbr 4 3 3 8 5 5 1 1 6 

SAISON 2022-2023 

CATÉG U13F U15F U18F U13M U15M U17M U20M PRF PRM 

Nbr 6 5 2 9 6 7 2 3 8 

 

Pour les championnats ID, nous avons essayé d’équilibrer les rencontres mais cela a été très compliqué 

suite aux différents TQR sur Bourges. 

L’open U13M a permis de dégager 2 poules de niveau. Nous avons établi les rencontres en fonction 

des résultats obtenus lors de la journée à Aubigny-sur-Nère. 

Concernant l’équipe U15M2 du CJMBB qui ne s’est pas qualifiée suite au deuxième TQR, nous 

organisons des matchs amicaux contre le CSB et l’ESA. Un match sera programmé le vendredi 21 
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octobre contre le CSB et le suivant contre ESA la 1ère semaine des vacances scolaires. Les rencontres 

serviront d’évaluation afin de positionner au mieux l’équipe 2 du CJMBB en ID. 

Le championnat PRF sera géré par le CD41, nous avons 3 équipes engagées dans cette compétition, 

L’US Vierzon, le BC Mehunois et le CS Bourges. 

PV : Il est rappelé qu’il est important d’inscrire les délégués de club et qu’ils doivent être licenciés ainsi 

que les personnes des tables de marque. 

Lors de la prochaine réunion des championnats interdépartementaux, la question sera posée sur les 

accompagnateurs adultes sans C-M avec un coach mineur. Est-ce une infraction ou pas ? 

1ers retours pour les engagements 3x3. Une relance va être faite demain avec un retour pour jeudi 6 

octobre dernier délai. Nous avons participé à une visio avec le Pôle France 3x3. 

ASSEMBLES GENERALES DES CLUBS 

- Passées : 

 BC Germinois – 9 septembre 22 – Philippe GRIMAL :  

- Assemblée Générale extraordinaire, 

- 11 personnes présentes dont l’élu Adjoint aux Sports de la commune et un entraîneur 

potentiel (proposé par ce dernier) que le Président du CD18 avait sollicité pour être 

présent. 

- Après soixante-quinze minutes de débats, projections, regrets, réflexion, perspectives, 

attentes, etc…les dirigeants en place décident de : 

o tous démissionner, 

o ne pas réaffilier le club à la FFBB pour la saison 2022-2023, 

o prévoir une liquidation du club (inventaire des matériels pour donations aux 

écoles et autres associations de la commune comme le prévoient leurs statuts). 

- Dans l’espoir d’une solution miracle, le Président du club leur demande de patienter un 

peu car reprendre un club existant est déjà difficile, mais repartir depuis une création 

encore davantage !!! 

- Par conséquent, le club cesse son activité alors que : 

o sa situation financière est très saine et permet de solliciter le technicien du GEB 

18 pour plusieurs saisons, 

o les dirigeants actuels ont reçu une vingtaine d’appels téléphoniques de parents 

et familles désireux de faire essayer notre sport à leurs enfants, 

o le créneau mis à disposition par la Mairie existe, 

o les contacts avec un entraîneur potentiel avaient été établis. 

- Les cas de clubs en difficulté faute de licenciés pour constituer des équipes et/ou 

d’encadrants et/ou de créneaux de gymnases sont multiples et « classiques ». Le BCG 

vient d’en inventer un nouveau et unique : le club avec un encadrant, des jeunes 

licenciés, un créneau, du matériel pédagogique, des moyens financiers et les soutiens 

de la commune comme du CD18…mais sans dirigeant !     
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 St Amand B – 11 septembre 22 – Philippe GRIMAL :  

- 9 personnes présentes dont : 

o Monsieur le Président de la Communauté de Communes du Pays de Nérondes, 

o Monsieur le Vice-Président de la Communauté de Communes du Pays de 

Nérondes, 

o David RAMOS, Responsable Communication CD18 et licencié du club. 

- Le club est engagé dans de nombreux domaines : Minibasket, épreuves individuelles 

BO-PO, 3x3 et Loisirs, 

- Son nombre de licenciés augmente (8 familles intéressées lors du Forum des 

Associations de la commune début septembre). Une nouvelle dynamique est présente : 

le Bureau du club est un peu plus étoffé, les projets existent pour 2022-2023 (Label 

Citoyen 18, tournoi Loisirs, un inscrit au BF enfants, partenariats privés, demande de 

subvention municipale après changement de siège social, équipes en 5x5 : U11 mixtes 

et U13 F). 

- Un projet de 2 terrains 3x3 extérieurs en lieu et place de l’ancien gymnase est en 

réflexion. Philippe GRIMAL doit prendre rendez-vous avec le Président de la 

Communauté de Communes du Pays de Nérondes afin d’échanger sur les Plans 

MACRON 5 000 terrains, et INFRA FFBB. 

 ABC Dun – 16 septembre 22 – Ludovic SOCHARD :  

- Une dizaine de personnes présentes dont Ludovic KAZPRZAK, Président du club de SAB 

(pas de représentant de la commune), 

- Le club poursuit sa collaboration sportive avec le club de Saint-Amand Basket, 

notamment dans la constitution d’équipes en Entente. Il est ainsi engagé dans de 

nombreux domaines : Minibasket, épreuves individuelles BO-PO- Challenge Benjamins-

ines, 5x5, 3x3 et Loisirs. 

- Son nombre de licenciés est en augmentation. Les activités de vie associative sont 

multiples pour 2022-2023 (Rifles, sortie Tango Bourges Basket, etc…) et la situation 

financière est saine et positive. 

- À venir : 

 Asnières 3B – 21 octobre 2022 

 BC Mehunois – 21 octobre 2022 

Bastian DUENAS, Thomas DEVAUTOUR se proposent pour représenter le Comité. La répartition sera 

faite dès réception des précisions horaires par les 2 clubs. 

 CJM Bourges B – en novembre. 

TOURNOI DES DEMOISELLES 

Il est désormais confirmé que les délégations d’Allemagne et de République Tchèque seront présentes. 

Leurs conditions de déplacement seront identiques aux éditions précédentes soient : 

- Autonomie pour la République Tchèque qui voyagera en bus et séjournera du jeudi au dimanche soir, 
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- Transfert en bus vers Paris-Gare de l’Est pour récupérer l’Allemagne qui voyagera en train et 

séjournera du jeudi au lundi matin. 

Pour l’avenir, la FFBB est actuellement en réflexion sur sa filière de détection. En effet, de plus en plus 

de jeunes refusent les structures fédérales (Pôles Espoirs et/ou Pôle France Yvan MAININI) et/ou optent 

pour des projets dans des clubs étrangers ou un parcours aux USA. En conséquence, il n’est pas certain 

que le Camp National et/ou le Tournoi des Demoiselles se déroulent sous ce format, mais aussi à 

Bourges, et dès 2023… 

1ère réunion de préparation avec la FFBB le jeudi 20 octobre dans les bureaux du CREPS, 

La reconduction du partenariat avec l’Hôtel Ibis est à organiser. 

Les palettes d’eau sont déjà commandées en raison des soucis de commandes des grandes surfaces. 

Nous sommes en attente des créneaux des arbitres. 

TOUR DES COMMISSIONS 

 Minibasket : 

482 mini-basketteurs sur 1527 soit 31,56 %. 

Licenciés mini-basket au 4 octobre : 

U7 : 134 de U5 à U7 

U9 : 153 U8-U9 

U11F : 78 U10 U11 

U11M : 117 U10 U11 

Il reste de nombreux non-licenciés à ce jour. 

Reprise de l’activité mini-basket : 

Plateaux U7 :  

Date Club organisateur Thème Clubs accueillis 

Samedi 15 octobre 2022 
SDBB Wolfy au pays des contes  

?   

Samedi 10 décembre 2022 
USV Noël  

?   

Samedi 4 février 2023 
Nérondes   

BCM   

Samedi 1er avril 2023 
ESA   

THBB?   

Date du club  Clubs FNMB x 

On se retrouve dans le même cas de figure que l’an passé pour les deux premières dates avec un seul 

site avec risque d’avoir beaucoup d’enfants, une organisation et une gestion lourde et moins de 

pratique pour les enfants. 
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U9 :  plateau du 1er octobre à St-Florent  

Bilan : 86 enfants avec 8 clubs représentés : CJMBB (19) – CSB- SDBB (13) – THBB (4) – ABC Dun (5) – 

BCM (15) – USV (6) – USF (5). 

La feuille des prochains plateaux et inscriptions pour plateaux après Noël sera envoyée prochainement. 

U11 :  

1ers matches : Samedi 24 septembre 

Garçons : 2 sites : 

THBB : 5 clubs 35 garçons dont 3 filles USV et 2 THBBB -CSB-BCM-THBB-USV-ESA 

SDBB : 41 enfants – 3 filles à St Florent - 4 clubs présents – 5 USF- 7 Dun/SAB- 14 CJMBB- 15 SDBB 

Filles : 2 sites : 

Dun : 15 CJMBB- 5 SAB/DUN – 9 SDBB 

GC : 19 filles dont 13 du CSB mais seulement 2 clubs avec beaucoup de débutantes 

Opens U11 :  

Garçons : samedi 8 octobre à Saint-Amand. Sylvie PACHECO sera présente avec Emmanuel CAQUET. 

Filles : samedi 15 octobre à St Amand. Sylvie absente car plateau U7 à St-Doulchard. Il est demandé si 

un élu peut venir aider Emmanuel sur l’organisation. Ludovic SOCHARD se propose. Sophie RAFAITIN 

devrait également pouvoir apporter son aide. 

De 10h à 15h matches le matin entre clubs – après-midi : rencontres par niveaux de jeu. 

Engagements d’équipes : Ils auront lieu avant le 15 octobre afin d’établir les 1er plateaux U9 et la 1ère 

phase des matches U11. 

Forum du mini (17 décembre 2022 durant le Tournoi des Demoiselles) : préparation pendant les congés  

 

 Infrastructures : 

Pas de retour sur le dossier d’homologation du COSEC de Saint-Doulchard envoyé à la FFBB le mois 

dernier. 

Ont été transmis à la FFBB :  

- Le dossier de mise à jour du classement du Centre Sportif de Saint-Doulchard, 

- La demande de classement du gymnase Cathy Melain de Saint-Martin-d’Auxigny.  

 

 Technique :  

U12F et G : 6 jeunes du Cher (Romain BADINIER du CJMBB, Antoine DELHOMME d’Aubigny, Inès 

AUTHIER du CJMBB, Afia KUBA-DELAPORTE du SDBB/CJMBB, Justine MERCIER du CJMBB, Leslie XIONG 
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de l’ES Aubginy) sont retenus et convoqués pour le CIC et participeront au stage de Ligue du 31 octobre 

au 2 novembre prochain au CREPS de Bourges. 
 

U13 : 

Emmanuel CAQUET est en contact avec le CTF de la Creuse pour un match de préparation pré-tic puis 

stage les 22, 23 et 24 octobre. 

Séverine PAULMIER s’occupe de l’organisation et Philippe GRIMAL de la commande. 

Brevets fédéraux : 

Inscription en cours avec une 1ère journée le 22. 

 

 Licences : 

Pour cette saison, nous avons actuellement : 

1517 licenciés dont 571 F et 946 M soit +433 (39.94%) 

99 licenciés contact 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

24 dossiers sont en attente. 

Nous avons contacté la FFBB le 23 septembre dernier pour avoir des précisions sur les pièces que 

nous avons le droit d’accepter et nous sommes toujours en attente de leur retour (une relance a été 

faite ce matin). 
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Depuis 2 semaines, les clubs ayant des licences en attente sont contacter pour faire un point avec eux 

car il arrive que des messages automatiques ne soient pas vus par les dirigeants. 

Une visioconférence fédérale est programmée la semaine prochaine. Joël COUSIN et Ghislaine FAUQ 

essaieront d’y assister. 

 CDO : 

Stage de recyclage :  

- S’est déroulé le 17 septembre (10 arbitres présents). Une session de rattrape a également été organisé 

(3 présents). 
 

- Formations : En attente de l’arrivée du CTA pour la mise en place des formations. Les inscriptions OTM 

seront envoyées prochainement pour la 1ère session de formation début novembre. 

 

- Caisse de péréquation : Mise en place pour le championnat PRM. 

 

- Opération recrutement : le samedi 22 octobre au CREPS. Des kits doivent arriver au CD. 

 

- Charte de l’arbitrage : pas de nouvelles informations de la FFBB. 
 

 Communication : 

La commission a communiqué sur les différents événements de septembre sur les réseaux sociaux. 

L’affiche pour la Journée 3x3 Crédit Agricole a été créée.  

 

 Finances : 

2 clubs ne sont pas à jour de leur règlement (La Grappe Chavignolaise et l’US Vierzon) avec entre autres 

un reliquat sur les soldes de licences de la saison 2021-2022. 

Pour la caisse de péréquation : 3 clubs sur les 6 ont versé le 1er versement. 

Toujours pas de versement du Conseil Départemental. 

La location du garage a augmenté. Toutes les factures sont réglées à ce jour. 

Le certificat d’hospitalisation de Bruno a été transmis au trésorier pour faire les démarches 

administratives. 

Pas de notification à ce jour concernant l’ANS. 

 

QUESTIONS DIVERSES 

- Stagiaires 3ème : 

o 1 demande pour un jeune du CSB la semaine du 28 novembre au 2 décembre. Emmanuel 

CAQUET est d’accord pour l’accompagner sur les activités terrain. 
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o 1 demande pour une jeune licenciée en février. 

Le Comité donne son accord pour accueillir ces deux jeunes. La Ligue sera informée pour qu’ils 

puissent assister aux entraînements du Pôle. 

- Le chauffe-eau est hors d’usage. Il faudra prévoir de le changer. Un devis devrait arriver 

prochainement. 

 

 

Fin de la réunion à 21h40. 

 

 

Le Secrétaire Général, Le Président, 

J. Cousin P. Grimal 
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